
 

   DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE ESTRADAS DE RODAGEM 

  CONSELHO RODOVIÁRIO 
 

         ATA da Sessão Ordinária nº. 3.157 de  22  de abril de 2025  às 18 horas. 
 
 

PRESIDENTE:  Roberto Augusto Kruel Niederauer   
 
CONSELHEIROS TITULARES PRESENTES: 
Nelson Noll   Representante da SAERRGS 
Luis Roberto Andrade Ponte   Representante da SERGS 
Daniel Sergio Presta Garcia   Representante da Escola de Engenharia - UFRGS 
Fábio Avancini Rodrigues   Representante da FARSUL 
Darcy Luiz Zottis Filho   Representante da FEDERASUL 
Luiz Anibal Vieira Machado   Representante da FETTRAROD 
 

CONSELHEIROS SUPLENTES PRESENTES: 
Paulo Richard Ziegler   Representante da FETRANSUL 
Sérgio Luiz Klein   Representante da FIERGS 
Sivori Sarti da Silva   Representante do DAER/RS 
 

CONSULTOR TÉCNICO     Engº Marco Aurélio Michelin 
ASSESSOR TÉCNICO   
 

SECRETÁRIA:                Silvia Vargas Bertoglio 
ABERTURA DA SESSÃO: Às dezoito horas do dia 22 de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, 
na Sala de Reuniões Conselheiro Bruno Linck, nono andar do Edifício ENGº JOSÉ BAPTISTA 
PEREIRA, sede do DAER/RS, sito na Av. Borges de Medeiros, número mil quinhentos e cinquenta 
e cinco, nesta cidade de Porto Alegre, reúne-se o Conselho Rodoviário do DAER/RS. Satisfeito o 
“quorum regimental” o Presidente Roberto Augusto Kruel Niederauer, declara abertos os trabalhos. 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA: O Presidente Roberto Augusto Kruel Niederauer, submete à 
apreciação do Colegiado a Ata da Sessão nº 3.156 realizada em 15 de abril de 2025 foi submetida  
à aprovação e receberam aprovação por unanimidade.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
ORDEM DO DIA:   DAER -  25/0435-0006586-1  CR-11.726/25 - que versa sobre as 
demonstrações contábeis relativamente a fevereiro de 2025,  CONSIDERANDO os termos da 

Resolução n° 15080/25 do Conselho de Administração do DAER/RS, favorável à aprovação da 
matéria. Relata a matéria o Conselheiro Daniel Sergio Presta Garcia, representante da Escola 
de Engenharia - UFRGS, que faz ampla, abrangente e detalhada exposição do assunto em pauta. 
Após o relato, presta todos os esclarecimentos necessários ao perfeito entendimento da matéria 
por parte dos demais Conselheiros presentes. Segue-se ampla discussão, na qual os Senhores 
Conselheiros trocam considerações e opiniões a respeito da matéria em tela. Na votação, o 
Conselho Rodoviário do DAER/RS,  CONSIDERANDO os elementos constantes do processo, 
CONSIDERANDO a exposição e o parecer proferidos pelo Conselheiro Daniel Sergio Presta 
Garcia, Relator, cujos fundamentos acolhem por unanimidade, , contudo o Conselheiro Fábio 
Avancini Rodrigues faz a ressalva de que haja mais equilíbrio entre o patrimônio imobilizado e o 
patrimônio circulante, uma vez que existe defasagem entre os ativos no que foi seguido pelos 
Conselheiros Luis Roberto Andrade Ponte, Luiz Anibal Vieira Machado e Nelson Noll, RESOLVE:   
1º)- aprovar  as  Demonstrações   Contábeis,   referentes   ao   Balancete Mensal do DAER/RS, 
correspondente ao mês de Fevereiro de 2025. -  2º)- submeter a matéria à elevada consideração 
do Senhor Secretário de Logística e Transportes.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
DAER -  24/0435-0021346-6 CR-11.727/25 - que versa sobre a proposta de municipalização, 
em favor do município de Taquari, da titularidade de segmento da rodovia ERS-436, que 
versa sobre Termo Aditivo ao Convênio nº AJ/CN/011/21, celebrado entre o DAER e o 
município de Maquiné/RS, cujo objeto é a execução das obras de pavimentação asfáltica 
de trecho da ERS-484, no município,  CONSIDERANDO os termos da Resolução n° 15001/25 

do Conselho de Administração do DAER/RS, favorável à aprovação da matéria. Relata a matéria o 
Conselheiro Paulo Richard Ziegler,  representante da FETRANSUL, que faz ampla, abrangente 
e detalhada exposição do assunto em pauta. Após o relato, presta todos os esclarecimentos 
necessários ao perfeito entendimento da matéria por parte  
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dos    demais     Conselheiros  presentes. Segue-se   ampla   discussão,  na   qual   os   Senhores 
Conselheiros trocam considerações e opiniões a respeito da matéria em tela. Na votação, o 
Conselho Rodoviário do DAER/RS, CONSIDERANDO o pré-relato   do   Consultor   Técnico    
Eng.   Marco   Aurélio   Michelin,     CONSIDERANDO    os    elementos   constantes do processo, 
CONSIDERANDO a exposição e o parecer proferidos pelo Conselheiro Paulo Richard Ziegler, 
Relator, cujos fundamentos acolhem por unanimidade,  RESOLVE: - homologar a Resolução 

15101/25 do Conselho de Administração do DAER/RS que autoriza a municipalização em 
favor do município de Taquari, da titularidade de segmento da rodovia ERS-436, 
compreendido do km 0,00 até o km 1,37, coordenadas inicial 29°47’13.66”S, 
51°51’29.62”O e final 29°46’36.75”S, 51°51’02.22”O (SIRGAS 2000), perfazendo a 
extensão total de 1,37 km (um quilômetro e trezentos e setenta metros), abrangendo 
a parte inicial do trecho rodoviário 436ERS0010 e a interseção com a VRS-868,  tudo 
como consta nas informações constantes no presente expediente, no Parecer nº 166 da 
Comissão de Controle, à fl. 50, no Parecer da Procuradoria Setorial junto ao DAER/RS através 
da MANIFESTAÇÃO JURÍDICA CAL.PUB. 240/2025/JMRA/DAER  em fls.40/41, e no Relato, 

inclusos no processo n.°  24/0435-0021346-6.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
RELATÓRIO  DAS  ATIVIDADES  DO DAER/RS:  O Superintendente de Contabilidade e Finanças, 
Vanderlei Salgueiro Junior, discorre a respeito do balancete de fevereiro de 2025 complementando 
o relato do Conselheiro Daniel Sergio Presta Garcia, representante da Escola de Engenharia – 
UFRGS. Nesse sentido, relata que 98% do patrimônio do DAER enquadra-se como imobilizado, 
enquanto que 2% do patrimônio enquadra-se como circulante, ou seja, R$20 bilhões e 
R$300.000,00, respectivamente. Diante disso, a equipe técnica sugere que o circulante aumente 
para fazer a manutenção do patrimônio imobilizado. O Superintendente declara que o orçamento 
iniciou o ano com R$822 milhões e teve acréscimo de R$ 100 milhões (suplementação), perfazendo 
o total de R$922 milhões. Foram empenhados até o final de fevereiro/25 o valor de R$50 milhões 
(investimento: R$7 milhões, despesa e custeio: R$18 milhões, pessoal:R$23 milhões) e liquidados 
no valor de R$ 177 milhões. O Conselheiro Fábio Avancini Rodrigues, representante da FARSUL, 
questiona o valor de patrimônio do DAER. Em resposta, o Conselheiro Daniel  assevera que o valor 
das estradas e rodovias é de R$19.400.000.000,00 e pontes, túneis, viadutos e outros estão 
avaliados em R$ 1.800.000.000,00, considerando as depreciações dos bens. O Presidente Roberto 
Augusto Kruel Niederauer manifesta que existe um programa de requalificação de 1.200 obras de 
arte. Assim,  considerando o valor de R$100 mil o metro linear, o valor das obras de arte está abaixo 
do esperado. Dentro das despesas com pessoal, o Conselheiro Nelson Noll, representante da 
SAERRGS, pergunta se o valor contempla os servidores ativos, inativos, pensionistas e obrigações 
sociais. Em resposta, a equipe técnica responde afirmativamente e destaca que a despesa refere-
se a dois meses (janeiro e fevereiro/25). O Conselheiro Fábio pergunta qual o percentual de 
depreciação, em resposta, o Superintendente Vanderlei afirma ser de 5%. Nesse momento, o 
Conselheiro Fábio faz a ressalva de que haja mais equilíbrio entre o patrimônio imobilizado e o 
patrimônio circulante, uma vez que existe defasagem entre os ativos. No tocante a esse assunto, o 
Conselheiro Noll, o Conselheiro Luis Roberto Andrade Ponte, representante da SERGS, e o 
Conselheiro Luiz Anibal Vieira Machado, representante da FETTRAROD, acompanham a 
recomendação feita pelo representante da FARSUL. Em seguida, o Conselheiro Anibal pergunta 
sobre a ponte de madeira sobre o Capané, na ERS-705, estrada do Geribá, interior de Cachoeira do Sul. Em 

resposta, a equipe técnica assevera que a ponte é classe 24 com 52,0 metros e serve para tráfego 
leve,  não sendo permitido o tráfego de transporte de cargas. Em visto disso, a indicação é refazer 
a estrutura da ponte, sendo uma monovia, com estrutura mista (metal e madeira), tabuleiro de 
madeira (pranchas), conforme sugestão do Conselheiro Fábio. Desta forma, o Colegiado aguardará 
até a próxima semana, na expectiva de uma preleção do Diretor Geral sobre os desafios e avanços 
na infraestrutura do Rio Grande do Sul após quase um ano da enchente ocorrida em maio de 2024. 
ENCERRAMENTO: Sendo  vinte  horas  e  trinta  minutos  e  nada  mais  havendo a tratar o  
Presidente  Roberto  Augusto  Kruel  Niederauer  agradece   a   presença  de  todos      e    encerra     
os     trabalhos,   e,   para   constar,  eu,   Silvia Vargas  Bertoglio, Secretária, lavrei e subscrevo a 
presente ata, que após lida e aprovada vai assinada pela Presidência e demais 
Conselheiros.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 
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